

CONSTITUCION DEBILITA OBLIGACION DE ESTADOS UNIDOS, DICE Dr. SOTO

Al quedar aprobada la Constitución, los Estados Unidos tendrán menos obligación moral de ayudar a la Isla que ahora, cuando somos una posesión, así afirmó el doctor Juan B. Soto, delegado estadoista en reunión de la Comisión de Preámbulo celebrada antier en el Capitolio.

El gobernador Muñoz Marín, que presidía la reunión, dijo que Estados Unidos han venido prestando ayuda económica a Puerto Rico como una obligación moral y continuarán prestándola después de aprobada la Constitución.

Contestando una pregunta que le hizo el delegado estadista Ramiro Colón, de si la ayuda económica que ha venido prestando Estados Unidos a Puerto Rico se debía a la responsabilidad que asumió Estados Unidos al firmar el Tratado de París, en virtud del cual Puerto Rico pasó a ser posesión norteamericana, el doctor Soto contestó que no tiene la menor duda de que ello es así, y agregó que, además de esa razón, los Estados Unidos son un pueblo generoso.

El propósito de la reunión de la Comisión de Preámbulo fué para continuar escuchando el testimonio del doctor Soto, quien habló por más de tres horas. Entre otras cosas el doctor Soto dijo que si los

puertorriqueños aprovechan la actual situación internacional y piden la Estadidad, el Congreso la concedería. Manifestó también que Estados Unidos concedió a Puerto Rico el derecho de redactar su constitución interna para demostrar a sus enemigos que no tiene interés en retener colonias.

El Cariño a Fernós

El Dr. Soto dijo que a los ciudadanos puertorriqueños les encanta convivir con los ciudadanos norteamericanos y a los norteamericanos con los puertorriqueños. Dijo que "al doctor Fernós Isern, por ejemplo, le agrada vivir en Estados Unidos y no se le puede acusar de pitianqui, por el contrario, el era uno de los que me llamaba pitianqui".

"Yo se lo decía cariñosamente, don Juan", contestó el doctor Fernós.

Finalmente, el doctor Soto dijo que el actual status de Puerto Rico, al ser aprobado la Constitución, debilita mucho la responsabilidad moral de Estados Unidos hacia Puerto Rico.